
 

 

Procès-verbal de la rencontre du Conseil d’établissement 
Lundi 16 octobre 2023, 18 h 30 

École St-Jean-Baptiste-de-la-Salle (Bibliothèque) 
Sont présents :  
 
Parents : Jean-François Doucet, Annie-Sara Lemieux-McClure, Anne-Marie Levasseur, Valérie Roy, Cindy Verville et 
Alexandra Viau 
Membres du personnel enseignant : Annie Bélanger, Marie-Pascale Desjardins et Jasmine Payette 
Membres du personnel de soutien : Benoît Brière 
Membre du personnel professionnel : Mélanie Desroches 
Membres de la communauté :  Caroline Gagnon (Je Passe Partout), Maude Lapierre (Les Loisirs St-Clément) 
Directeur : Yvan Bergeron 
 
1. Ouverture de la rencontre du Conseil d’établissement        

1.1 Mot de bienvenue et présentation des membres : Merci à tous d’être là de façon bénévole. En cette 
semaine des directions d’établissement scolaire, le Conseil remercie Monsieur Bergeron pour son apport 
indéniable à notre école. 
 

             1.2 Quorum est atteint 
 

1.3 Nomination d’une secrétaire : La candidature d’Annie-Sara Lemieux McClure est proposée par Anne-
Marie Levasseur, appuyée par Cindy Verville.  
 
1.4 Élections officielles à la Présidence et à la vice-présidence :  
La candidature d’Anne-Marie Levasseur est proposée à la Présidence par Jean-François Doucet, appuyé par 
Valérie Roy. La candidature de Jean-François Doucet est proposée à la Vice-présidence par Valérie Roy, 
appuyé par Anne-Marie Levasseur.  
     

 1.5 Rappel de la durée des mandats de chacun des membres 
§ Jean-François Doucet, Anne-Marie Levasseur et Alexandra Viau : 2 ans 
§ Annie-Sara Lemieux McClure, Cindy Verville et Valérie Roy : 1 ans 

 
 1.6 Formulaire de déclaration d’intérêt : Il sera rempli par les personnes concernées  
  

1.7 Règles de régie interne 23-24 :  
Présentation du document.  L’adoption est proposée par Anne-Marie Levasseur, appuyée par Cindy Verville. 
 

 1.8 Calendrier des rencontres du CÉ pour 23-24  
Choix des 4 dates des prochaines rencontres de 18h à 20h30 : 11 décembre 2023, 13 février 2024, 8 avril 
2024 et le 11 juin 2024. 

 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

Ajout du point 8.1.2 Projet transition préscolaire.  L’ordre du jour est proposé par Valérie Roy, appuyé par 
Annie Bélanger  
           

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 23-06-05 
Proposé par Valérie Roy, appuyé par Jean- François Doucet.      

 
4. Suivis du procès-verbal du 5 juin 2023   

4.1 Facebook de l’école – autorisation photo : Le document officiel du CSSDM a été envoyé aux parents. Il 
leur permet de différencier une photo qui sera affichée dans l’école d’une photo publiée sur Facebook. 
 
4.2 Garage à musique : 4 groupes vont au Garage à musique chaque semaine. Les enseignant.es sont 
ravi.es jusqu’à maintenant de leur expérience. 
 
4.3 Approbations par courriel : 

• 22 juin 2023 : fond 4 et 9 transfert d’argent 
• 28 juin 2023 : approbation de l’achat de tableaux noirs pour la cour 
• 2 octobre 2023 : sortie 5ème année à la Ruelle de l’avenir 

 4.4 Retour sur l’AGA 2023 : ce fût une belle soirée et merci à tout le monde qui était présent.   



 

 

 
5.    Étude des dossiers 
 5.1 Budget 2023-2024            

5.1.1 Surplus-Déficit de 2022-2023 : M. Bergeron nous présente le document et les différents fonds 
reportés.         
5.1.2 Adoption du budget annuel de l’établissement : M. Bergeron nous présente le document. Anne-
Marie Levasseur propose l’adoption, appuyé par Annie Bélanger.   
5.1.3 Mesures dédiées et protégées : Plusieurs mesures viendront plus tard dans l’année.   
5.1.4 Ventilation fonds 4 et 9 à date pour 2023-2024 : le document n’a pas pu être mis à jour.  

   5.1.4.1 Résolution serre intérieure :  
Considérant que cette dépense réalisée au Fonds 9 avait été présentée au CÉ en 2022- 2023 
et approuvée par ce dernier, la résolution # 1-2023-10-16 est proposée par Anne-Marie 
Levasseur, appuyée par Valérie Roy afin d’adopter le transfert du fonds 4 vers le fonds 9 pour 
couvrir les dépenses réalisées pour cette partie du projet de serre intérieure. 

5.1.5 Dépenses à approuver : Anne-Marie Levasseur appuyée par Benoît Brière propose d’octroyer 
un maximum de 3000$ à l’équipe école pour réaliser les activités destinées aux élèves tout au long 
de l’année. Au besoin, une demande supplémentaire pourrait être adressée au CÉ.  
  
5.1.6 Adoption du budget annuel de fonctionnement du CÉ : le CÉ a 400$ de fonctionnement et 
400$ de formation. Anne-Marie Levasseur propose l’adoption, appuyée par Cindy Verville.  
5.1.7 Utilisation des budgets de formation du CÉ : tel que discuté l’an passé, Anne-Marie Levasseur 
propose une conférence d’Ariane Hébert pour les parents sur la gestion des écrans, appuyée 
par Cindy Verville. 
 

5.2 Actualisation du plan de lutte contre l’intimidation et la violence 
Suite aux résultats du sondage effectué auprès des élèves l’an dernier, le principal point soulevé par les 
élèves était qu’ils ne sollicitaient pas toujours l’aide des adultes pour régler les conflits. L’ajout principal cette 
année est donc d’amener les enfants à faire d’avantage confiance aux intervenants. Pour ce faire, il a été 
proposé d’uniformiser les interventions et la démarche de résolution de conflits et de travailler à outiller les 
éducatrices du SDG sur ce sujet. Anne-Marie Levasseur propose l’adoption de l’actualisation du Plan de lutte 
contre l’intimidation et la violence comme présenté, appuyée par Jasmine Payette. 

  
 5.3 Service de garde 
  5.3.1 Réglementation 23-24 

Suite aux modifications apportées lors de la rencontre, l’approbation de la réglementation est 
proposée par Jean-François Doucet, appuyé par Valérie Roy 
5.3.2 Liste des activités prévues lors des journées pédagogiques  
La liste est présentée par Nathalie Denis et sera remise aux parents. 

  
 5.4 Présentation et suivi du projet éducatif : Rien à dire pour l’instant. 
 
 5.5 Déclaration officielle de clientèle 29 septembre 2023 : 325 élèves. 
 
 5.6 Plan local des mesures d’urgence: Modification, 2e lieu, nouvelle adresse de l’école Irénée-Lussier.  
     
 5.7 PTRDI : revue des locaux : tous les locaux sont occupés. 
 
 5.8 Travaux : SRB rien de nouveaux pour l’instant.  
 
 5.9 Responsabilités du CÉ (CSSDM)        
  5.9.1 Formation obligatoire : le lien pour la formation sera envoyé par courriel à tous les membres. 

5.9.2 Consultation annuelle des élèves (ou gr d’élèves) sur des sujets les concernant.  
Dans les années précédente nous avons sondé les élèves à propos de la cour d’école, de la 

bibliothèque et pour le plan de lutte.  On y pense ! 
 
6.  Grands chantiers 23-24 

6.1 Comité d’Aménagement de la Cour d’École (CACÉ)  
La serre intérieure est maintenant à la bibliothèque. Projet chapeauté par Élyse Jolette avec Mme Nancy 
Malenfant du SDG.  Mme Jolette travaille sur un plan de communication avec la ville. D’autre part, à la fin de 
l’année scolaire, le CACÉ avait amassé plus de 130 000$.  Le ministère a rajouté 100 000$ et Le défi Pierre 



 

 

Lavoie a donné 5 000$.  L’année en cours sera consacrée, en collaboration avec le SRM, à l’élaboration du 
plan final. 
 
6.2 Sécurité des déplacements actifs des élèves extramuros  
Une rencontre du comité bon-voisinage (du SRB) est prévule 26 octobre.  Monsieur Bergeron y assistera. 
L’école a été approchée pour participer au projet pilote de Rue-école, mais ce projet n’aura probablement pas 
lieu à cause du chantier sur Pie-IX. 
 
6.3 Résultat de l’appel aux bénévoles : L’implication est bonne : bibliothèque, CACÉ, OPP 

 
 6.4 Campagnes de financement 23-24 : Les campagnes seront discutées par courriel par manque de  

temps pendant la rencontre. 
 
7.  Période réservée au public (membres substituts, invités, etc …)     
  
8.  Droit de parole aux membres du Conseil         
       8.1 Directeur 
  8.1.1 La mise à jour de l’aide-mémoire a été faite. 
  8.1.2 Projet transition préscolaire 

Christine Roy présente le projet pilote Passe-Partout plus. Douze CSS participent à ce projet. Le but 
est de réharmoniser les transitions à l’école ; offrir des moments de partage, répondre aux différentes 
questions des parents et favoriser l’engagement parental. Cela fait trois ans que le projet a lieu à 
notre école. La classe de maternelle accueil fera également partie du projet cette année.  Mme Roy 
demande la collaboration des parents pour trouver des parents intéressés à un jumelage avec 
les parents des classes d’accueil. 
   

 8.2 Enseignants 
 
 8.3 Communauté : 

Loisirs St-Clément  
• Journée portes ouverte en septembre 
• Baisse d’inscriptions pour la session d’automne : la recherche de solutions est en cours. 
• Gros évènement de l’Halloween à venir. 
Je passe-partout 
• L’organisme travaille la persévérance scolaire à travers l’étude et les devoirs. 
• Cela fait deux semaines qu’ils ont commencé sur l’heure du midi. 
• Quelques places ont été gardées en prévision du premier bulletin. 
• Deux places sont disponibles pour du soutien familial à la maison. 
• L’organisme rencontrera les enseignant.es bientôt. 

 
8.4 Personnel de soutien  

8.4.1 Fêtes de fin d’année et de la rentrée : 
Fête de fin d’année : très belle fête avec la visite de la policière communautaire, la cavalerie du Mont 
royal, l’atelier mobile de vélos et quelques jeux sous une musique entrainante. 
Fête de la rentrée : épluchette de maïs réussie. 
Fête de l’Halloween : au menu, bingo, parade de costumes dans le quartier, visite de la maison 
hantée, concours de dessin, concours de costume, décoration des portes. 
 

 8.5 Parents  
8.5.1 Boycott des sorties culturelles comme moyen de pression : Anne-Marie Levasseur invite les 
enseignant.es à utiliser dans sa totalité l’argent disponible via la mesure #15186, Sorties culturelles. 
8.5.2 OPP : L’OPP propose cette année un ciné-cour, une disco d’Halloween, les traditionnels 
paniers bio et Marché des fêtes, une corvée d’automne et de printemps, la vente d’étiquettes Colle-à-
moi et un pot-luck de fin d’année pour dire adieu à notre mer d’asphalte.  Les parents de l’OPP 
offriront aussi leur aide au CACÉ pour le Coursothon et aux enseignant.es de 6ème année pour les 
activités des finissants.  Un partenariat avec l’École nationale de cirque est à prévoir pour offrir un 
spectacle aux élèves de l’école ce printemps. 

 
9. Levée de l'assemblée à 21h pile ! 

Anne-Marie Levasseur
Anne-Marie Levasseur, présidente

Anne-Marie Levasseur
Yvan Bergeron, directeur




